

Año XXIV - Número 7 945.

DIARIO INDEPENDIENTE.

Fundador: Rafael Picavea,

INFORMACION GENERAL

Un millón de pesetas para la Universidad Central

Lo ha donado el marqués de Valdecilla, que se ha desprendido ya de más de 60 millones. Quiérones a Madrid. Reducción de gastos en Marruecos.

Madrid, 9 (12 n.).

VISITAS A AUNOS

El ministro del Trabajo despachó con el director general de Administración. Ha recibido la visita del señor Marvá, que estuvo a darle las gracias por el homenaje que se le ha tributado, y en el que tanta parte tuvo el ministro del Trabajo personalmente.

También visitó al ministro una Comisión de representantes de la industria pesquera.

LA MASANA EN PALACIO

El rey despachó esta mañana con el presidente del Consejo de ministros. En Palacio estuvo una Comisión del Ayuntamiento de Madrid con el empleado señor Pizarro.

Entregaron a la reina la cantidad de 91.172 pesetas, producto de la recaudación obtenida para el Aguinaldo del Soldado.

De estas pesetas, 50.000 corresponden al Ayuntamiento, que encabezó la suscripción con esta cifra. El resto es el producto de la recaudación popular.

La reina reconoció entre los visitantes al concejal señor Crespo, recordando que fue quien cantó como harilero en el festival benéfico en el que también tomó parte Fleta.

La reina felicitó al concejal al notable barbero, reconociendo que estuvo bien como cantante.

El rey recibió en audiencia a los señores Argüelles, Calonge, conde de Casal y don José Luis Torres.

También visitó al monarca el ayudante de Primo de Rivera, don Hermenegildo de Alarcón.

EL CULTIVO DEL ALGODÓN

El secretario y el jefe de Contabilidad del Comité Nacional Algodonero han salido hoy de Madrid dirigidos a Sevilla, Córdoba, Granada, y Barcolona, donde tienen que crear los respectivos Comités para el desarrollo de la actividad.

VISITAS A CALVO SOTOLERO

Esta tarde recibió el ministro de Hacienda en su despacho, la visita de una comisión que representa a la Federación de la Unión Gráfica Española.

Los visitantes entregaron al ministro una exposición de peticiones, para que las estudie y resuelva el ministerio.

Piden, entre otras cosas, que se corrijan y eviten en lo posible los abusos en el amblancado, y que se suprima el artículo de la ley de alcoholos, según el cual los detallados tienen que dar una nota detallada de los artículos expendidos en sus establecimientos.

El señor Calvo Sotolero prometió estudiar detenidamente las peticiones y atenderlas si es posible.

VISITAS AL PRESIDENTE

El marqués de Estella trató esta tarde en la Presidencia.

Recibió entre otras la visita del general Arévalo y del señor Gavayo de León, que fue a comunicarle su toma de posesión del cargo de gobernador del Banco del Crédito Local.

EN ESTADO

En el ministerio de Estado estuvo el embajador de Inglaterra y el delegado de Hacienda de Alabastro.

El lunes ultimará el ministro de Estado el decreto sobre plantillas de la nueva sección de América.

El ministro de Hacienda comunicó a los periodistas que por la tarde tomaba posesión de su cargo.

LOS GASTOS REDUCIDOS

Esta mañana en el ministerio de Hacienda se amplió la información del Consejo de ayer en cuanto se refiere a la baja experimentada en los gastos del año económico de 1925 a 1926, y en su primer semestre en relación con los del año anterior.

Significó el ministro de Hacienda que de esa baja de 41 millones corresponden al presupuesto de Marina, cuatro al presupuesto de Marruecos y el resto al ministerio de la Guerra.

Hizo resaltar el señor Calvo Sotolero el hecho de que esta mañana se rebaja correspondía al presupuesto de Marruecos.

El Gobierno en pleno asistirá mañana a la fiesta que se ha organizado en El Escorial en honor de los ministros de Estado y Trabajo, antiguos alumnos del Colegio.

El presidente y los ministros realizarán el viaje de ida y el de vuelta en el "breack" de Obras Pías.

Irán solos y podrán celebrar, por consiguiente, sin testigos, dos Consejos: uno a la ida y otro a la vuelta.

Se decía hoy entre los periodistas y muchas personas, al saber las características del viaje del Gobierno.

EN EL SUPREMO DE GUERRA

El Supremo de Guerra y Marina continuó hoy examinando los expedientes de condecoraciones de recompensas y acciones por méritos de guerra, a varios coroneles y tenientes coroneles del Ejército.

También estudió el expediente de concesión de pensión que le ha sido concedida a don Fernando, a doña Concepción Sánchez.

Antes de comenzar el estudio de los expedientes juró un cargo el nuevo auditor, don José Fernández Castro.

CONVENIO COMERCIAL

Entre el ministro de Estado y el representante de España en España, se ha ultimado un convenio de los dos Gobiernos para el cambio de sentencias en los delitos que comprende el artículo primero del Convenio de Extradición de las dos naciones.

También estudió el expediente de concesión de pensión que le ha sido concedida a don Fernando, a doña Concepción Sánchez.

EN GOBIERNOS

El ministro de Hacienda ha despachado hoy con el director general de Seguridad, y recibió entre otras, las visitas de los gobernadores civiles de Alabastro y Talavera.

LO QUE DICE EL PRESIDENTE

A las nueve y media de la noche salió el jefe del Gobierno de su despacho de la Presidencia, y dirigiéndose a los periodistas, les preguntó en tono muy jovial si no podían contarle algo.

Los periodistas le replicaron que él era quien podía darles algunas noticias.

El presidente dijo entonces que el viaje del señor Quiñones de León, que anunciaban algunos periódicos, se iba a celebrar, en efecto. Nuestro embajador viene para asistir a una cacería, a la que le ha sido invitado por el rey. Y es claro que el motivo del viaje lo aprovecharemos para cambiar impresiones sobre cosas de allá.

También dijo el marqués de Estella que había sido visitado por el señor Piz, cónsul general de España en Tánger, quien fue a despedirse de él, pues dentro de un par de días marchará a Poitiers al frente de su cargo.

Ojó a continuación la noticia de que un potente santanderino había hecho un donativo de cerca de un millón de pesetas a la Universidad de Madrid, pero teniendo la suma modesta de cincuenta mil pesetas, por lo que el cónsul no podía decir mucho de ello. Ahora a la Universidad toca decidir si acepta o no, ya que puede hacerlo, pues a él le autoriza la autonomía administrativa.

Terminó manifestando que había recibido la visita del ministro de Instrucción.

LA MEDALLA DE SERVICIOS POR LA PATRIA AL PRESIDENTE

El "Diario Oficial del Ministerio de la Guerra" publica hoy la siguiente circular:

"Como resultado de la instancia formulada por el teniente general Primo de Rivera, el Rey, por resolución de fecha 5 del actual, ha tenido a bien otorgarle la medalla de Servicios por la Patria, sin pensión, por haber sido herido grave en las inmediaciones del río Kert, en Melilla, el día 9 de Octubre de 1911 y reunir las demás condiciones exigidas."

Esta tarde se reunieron en el ministerio de Estado, bajo la presidencia del señor Yanquas, los comisionados de la sección de Tratados del Consejo Superior de la Economía Nacional, con objeto de seguir el estudio de las negociaciones para concertar un tratado comercial con Cuba.

UNA ENTREVISTA

Esta tarde estuvo en la Presidencia el duque de Tovar, convecho con el general Gómez Jordana.

LLEGADA DE TROPAS

En las últimas horas de la madrugada llegó a Madrid el batallón de América, repatriado de Marruecos, que a las diez de la mañana emprendió el viaje con dirección a Pamplona, lugar de su cuartel.

Por la tarde llegó el resto del batallón de Aragón, que a las doce de la noche ha salido con dirección a Zaragoza.

EL DONATIVO PARA LA UNIVERSIDAD

Al acudir esta tarde los periodistas al ministerio de Instrucción, el señor Calleja les recibió en compañía del señor Rodríguez Carrasquero; y les dijo que este había ido a notificarte que un señor santanderino, que quiere ocultar su nombre en el anónimo, había entregado al rector de la Universidad Central un cheque de cerca un millón de pesetas para que inmediatamente se proceda a la elección de obras de transformación, mejora y ensanche de la Universidad.

El rector, señor Carrasquero, agregó que como la Universidad ha de tomar acuerdo sobre el generoso donativo, no tendrá entonces más remedio que hacer constar el nombre del donante, que hasta entonces será reservado, respetando la voluntad de éste.

Ante la noticia no es oficial, se nos dice que el generoso donante es don Román Polayo, marqués de Valdecilla, que, propietario de una fortuna de ciento de millones de pesetas, lleva donados más de sesenta millones para diversas obras de arte, cultura y caridad.

REUNION DE UN CONSEJO

Hoy se ha reunido el Consejo de Administración de las minas del RH para nombrar su nuevo presidente, puesto vacante por el fallecimiento de don Alejandro Gandarias. Fue designado para el cargo el doctor de Zubiria; y para el puesto de consejero, que éste deja vacante, don Félix Gandarias, secretario del Crédito de la Unión Minera.

En estos momentos, las más afamadas modistas del último toques a los vestidos que las damas han de lucir en el festín de esta noche, dirán luego los brillantes cristales de sociedad, que dejó recuerdo imborable.

Y no será la última fiesta, ni mucho menos, que se celebre en el Carlton, que se propone iniciar en las costumbres de Bilbao, hasta ahora despampanada en el mismo, a pesar de su apariencia de gran ciudad. El Hotel que a un lugar de reunión más de la buena sociedad, pues, sin duda, habrá de contar con la manera de los "Palaces" modernos, donde las nietas de los antiguos bilbaínos bailarán el "fox" y el "shimmy", con "jaz-band", entre aromas de "mariachi" y demás extravagancias impuestas por el civilizador de los pueblos inciviles. Les niñas "bien" se citarán en el Carlton, cuyo nombre quedará incorporado al lenguaje local para dar sabor elegante, de buen tono, a las conversaciones.

Quizás al principio cueste escanzar a cierta clase de gente, demasiado rutilancia y morigerada, hasta este nuevo aspecto de la vida social. Aquí la buena sociedad es muy modesta en sus diversiones, por lo que casi nunca tiene ocasión de demostrar todo lo sociedad y todo lo buena que es.

Pero pronto se familiarizará con un centro que es llamado a dar mucho prestigio a la villa.

Lo que vendría para acreditar al Hotel, es que la Dirección contratase a unos cuantos individuos desconocidos, los vistiese de millonarios y los rebasase todos los días a pasear por el "hall", con aire de reyes de algo; reyes de la gasolina, del aluminio o del corcho, por ejemplo. Los bilbaínos irían al Hotel a verles fumar unos grandes puros y a verles sentados indolentemente en unas butacas, mientras bebían champagne. Uno de ellos podía hacer de príncipe indio, pues estos personajes son ya casi imprescindibles en los grandes hoteles y siempre atraen la atención de las señoras.

La intención es la de dar al secreto, porque si se averiguase que el príncipe indio era más que un corredor de fincas y que los millonarios extranjeros no tenían dinero ni en el Crédito, entonces no hay que pensar en los tés aristocráticos, ni en los "soaper" tangos, ni siquiera en los clásicos costumbres.

Para llamar la atención, el Hotel tendrá que hacer algo de eso en sus primeros días de vida.

DESPEIDA.

El "raí," aéreo de España a la Argentina

El Gobierno concede suma importancia a este viaje en el que irá también un marino

El ministro de Marina fué visitado por el alcaide de San Fernando y por el teniente aviador señor Durán, que, como es sabido, acompañará al comandante Franco en su "raí" aéreo a Buenos Aires.

En Madrid se reunirá con el comandante Franco, que ya está camino de la Corte para despedirse del ministro de Marina.

UNA NOTA OFICIOSA

La facilitada esta tarde en la oficina de información de la Presidencia, dice así:

"Hoy han sido recibidos por el presidente y el ministro de la Guerra los oficiales aviadores que van a iniciar el raí aéreo España-Argentina, comandante Franco, piloto, y capitán Ruiz de Alda, observador. La aeronáutica militar ha estado y preparado este raí con el cuidado que su importancia requiere, eligiendo para ello el aeroplano de mejores cualidades y preparándolo con esmero, al mismo tiempo que se preparaban para el viaje los etidos oficiales."

El Gobierno concede a este raí suma importancia, y por ello el ministro de la Guerra ha concedido cuantos recursos le han sido pedidos para su realización; y el de Marina ha dado orden a los de aviones más rápidos buques de guerra para que se sitúen en la mitad de la ruta, por si los aviadoreos necesitaran auxilio.

La aeronáutica militar, en un gesto simpático de compañerismo, ha ofrecido un puesto a bordo a un oficial de la aeronáutica naval, que acompañará a los tripulantes en la parte posible de la travesía, logrando así, simultáneamente, al final del raí la Marina y el Ejército españoles.

Ha sido designado para este puesto el alférez de navío Durán."

CRONICA DE BILBAO

Del Arenal a la Zurriola

ACONTECIMIENTO LOCAL

Para cuando vean la luz estas líneas habrá sido, probablemente, inaugurado el suntuoso Hotel Carlton, al fin de las obras que, desde hace algunas dificultades que fueron surgiendo en el curso de su construcción. Estos obstáculos estuvieron a punto de desviar el destino para el cual fué ideado y proyectado el magnífico inmueble. Se pensó, en uno de esos momentos de inerte, en dedicarlo a fines sociales, para ser el punto de partida de ofrecer el edificio al Estado para que lo destinase a casa de Correos y Telégrafos. Entretanto, el inmueble crecía y engordaba, aunque con desaseo rante lentitud, y a medida que se tendían los techos sobre los pisos, diversas Sociedades y entidades iban alforjando en sus espaldas locales.

El Ateneo y Círculo de Bellas Artes han hecho que disfrata de algunos de esos departamentos; y la estación radiotelegráfica que lleva el mismo título que el Hotel, alzó sus antenas sobre la espléndida terraza del edificio. Por ellas disparan diariamente sus concertos, sus chistes y sus romanzas. Además, algunas oficinas particulares han asentado en las hermosas salas del palacio, que ofrece lugar para todo.

Pero, al cabo de tantas dudas e inquietudes, el Hotel queda en Hotel y se pretende que el acto de su inauguración quedé marcado como un gran acontecimiento social en los anales de la villa. Se cita con un gran banguero de gala, con etiqueta obligatoria, y después se hallará un cortiño de honor, que es el baile de las grandes solemnidades bilbaínas.

En estos momentos, las más afamadas modistas del último toques a los vestidos que las damas han de lucir en el festín de esta noche, dirán luego los brillantes cristales de sociedad, que dejó recuerdo imborable.

Y no será la última fiesta, ni mucho menos, que se celebre en el Carlton, que se propone iniciar en las costumbres de Bilbao, hasta ahora despampanada en el mismo, a pesar de su apariencia de gran ciudad. El Hotel que a un lugar de reunión más de la buena sociedad, pues, sin duda, habrá de contar con la manera de los "Palaces" modernos, donde las nietas de los antiguos bilbaínos bailarán el "fox" y el "shimmy", con "jaz-band", entre aromas de "mariachi" y demás extravagancias impuestas por el civilizador de los pueblos inciviles. Les niñas "bien" se citarán en el Carlton, cuyo nombre quedará incorporado al lenguaje local para dar sabor elegante, de buen tono, a las conversaciones.

Quizás al principio cueste escanzar a cierta clase de gente, demasiado rutilancia y morigerada, hasta este nuevo aspecto de la vida social. Aquí la buena sociedad es muy modesta en sus diversiones, por lo que casi nunca tiene ocasión de demostrar todo lo sociedad y todo lo buena que es.

Pero pronto se familiarizará con un centro que es llamado a dar mucho prestigio a la villa.

Lo que vendría para acreditar al Hotel, es que la Dirección contratase a unos cuantos individuos desconocidos, los vistiese de millonarios y los rebasase todos los días a pasear por el "hall", con aire de reyes de algo; reyes de la gasolina, del aluminio o del corcho, por ejemplo. Los bilbaínos irían al Hotel a verles fumar unos grandes puros y a verles sentados indolentemente en unas butacas, mientras bebían champagne. Uno de ellos podía hacer de príncipe indio, pues estos personajes son ya casi imprescindibles en los grandes hoteles y siempre atraen la atención de las señoras.

La intención es la de dar al secreto, porque si se averiguase que el príncipe indio era más que un corredor de fincas y que los millonarios extranjeros no tenían dinero ni en el Crédito, entonces no hay que pensar en los tés aristocráticos, ni en los "soaper" tangos, ni siquiera en los clásicos costumbres.

Para llamar la atención, el Hotel tendrá que hacer algo de eso en sus primeros días de vida.

T. M. EN DIVA.

TEATRO VICTORIA EUGENIA.

HOY, TARDE Y NOCHE.

EL NIÑO DE ORO

Mañana, "LA CASA DE SALAD". Precios familiares. BUTACA, 2 PESETAS.

DICE OSSORIO

El maurismo ha desaparecido como fuerza política

Lo que sería una representación proporcional. Simpatía por los proyectos de Hacienda.

Barcelona. — Hablando con un periodista, ha hecho el ex-ministro señor Ossorio y Gallardo las siguientes manifestaciones:

Respecto a la situación del maurismo, una vez que ha fallecido don Antonio Maura lo cree desahogado. Desde hace tiempo viene manteniendo por ello el enojo de sus correligionarios. El maurismo desapareció después que gobernó. Le queda ahora el prestigio enorme de Maura, su doctrina, su ejemplo y el valor individual que ofrecen a la opinión o ésta quiere reconocerlos, a los hombres que forman su conjunto. Mas aquellos que quisiera presentar al maurismo como un partido político, como un instrumento de gobierno, se equivocan radicalmente.

Acercá de lo que debe ser el futuro Parlamento, dice Ossorio que a la convocatoria de elecciones debe preceder una serie de decretos leyes por los que se dé garantía de libertad al ciudadano. Esas condiciones son: haber representación proporcional, reforma judicial, colonización interior y humanización en los arrendamientos rústicos. También es necesario que se vaya a la implantación de una amplia reforma local. Y cuanto más dura sea la lucha en la elección que se celebre, más fuerte será el espíritu conservador de la obra que se haya de realizar.

Respecto a los antiguos partidos políticos, cree el señor Ossorio y Gallardo que si es respetada la voluntad popular, no volverán a resucitar y sólo quedarán algunos políticos viejos con prestigio y algunos socialistas, roturados, que cuenten con una fuerza local que todavía no ha sido impregnada en muchos puntos.

Si se hicieran unas elecciones con representación proporcional, no sólo había de ser derrotada la antigua política, sino que en el nuevo Parlamento habría una fuerza socialista, una fuerza católica, una fuerza republicana, una fuerza socialista, roturados, que cuenten con una fuerza local que todavía no ha sido impregnada en muchos puntos.

Anunció que dentro de breves días marchará a Palencia, donde ha de dar una conferencia sobre la representación proporcional.

Refiriéndose a los proyectos del ministro de Hacienda, cree que carece de autoridad financiera para entrar a discutirlos. Cree, sin embargo, que adolecen de precipitación y que tienen defectos que son susceptibles de enmienda. Pero en su sentido, en su orientación, en aquello que más se ataca ahora, la inspiración de los proyectos le produce vivísima simpatía.

Es indispensable — agregó don Angel — que se entienda de una vez que la propiedad tiene un fin social y que cuando los dueños de la misma no cumplen ese deber o se niegan a cumplirlo, se debe ir a la expropiación.

Hay que pensar también los subsidios, que crean una clase de parásitos que se están enriqueciendo con daño del trabajador y sin provecho del propietario. Por estos causas es por donde se ha de llevar la obra conservadora. En resumen, ni opinión es ésta:

En financiero, no juzgo los reales decretos. En lo social, los aplaudo.

NUESTROS ARTISTAS

Tenemos otro buen tenor

EL TENOR BORA

Continuamente venimos ocupándonos de los numerosos brotes artísticos que en nuestro país apuntan con firmes garantías de éxito. Destaca entre ellos un joven tenor, brillante realidad más que un artista en potencia, quien antes de ahora hemos aludido con marcado interés.

El tenor Bora, que es el aludido artista donatario, cantó días pasados en los conciertos de la Radio con gran éxito, pues son muchos los radioescuchas que nos han expresado su agradable sorpresa por la audición de tan excelente y desconocido tenor, lamentando que condiciones como las que distinguen al señor Bora, no encuentran el aliento que con tanta generosidad suele dedicarse a vocaciones semejantes.

No es nuestra culpa de que los radioescuchas referidos ignoraran hasta ahora la existencia artística del joven tenor donatario. Cuando éste se recóbre en cierta manera al barítono Sarobe, señalamos los interesantes valores líricos del señor Bora, que nos permitían confiar en su triunfo. Las provechosas enseñanzas del maestro Iribarne han hecho de él una madurada personalidad, en la que sus condiciones íntimas aparecen afirmadas y consolidadas. Así lo apreciamos públicamente en un concierto que dió lugar a sus debutos, y hoy lo repetimos con motivo de las audiciones de la Radio, esperando que el excelente tenor donatario perseverare en los proyectos para los que está tan bien dotado.

Salón NOVEDADES

Hoy, domingo, las grandes películas

"LA LUZ DE LA VERDAD".

Cinco partes. Creación de la bella actriz

DOROTHY MACKAIL.

"VENGANZA DE MUJER".

Por la eminente ingenua NORMA TALMADGE.

Y

"A PUERTA CERRADA".

Cinco partes. Por el gran actor FRANK MAYO.

Mañana, lunes, gran estreno. La preciosa cinta en cinco largos partes "LA ESPINA". Por la bellísima artista Mlle. MAGDGE.

Casas Fúnebres de la Pampa de Misericordia

Dirijan los avisos a la CALLE FUENTEBARRA, 21. TELEFONO 17-69.

Único establecimiento en toda la ciudad.

MARRUECOS.

Abd-el-Krim está verdaderamente desasosegado

Lo que cuentan cinco cautivos de Abd-el-Krim; uno de los cuales es del batallón de Sicilia

PARTE DE GUERRA

El facilitado esta noche dice así: "Hoy prestamos asistencia en Tetán las fracciones completas de Beni Madar, compuestas de diez yemas, que se comprometieron a entregar el armamento."

Un grupo de las indias de Beni Ullsch penetró en la zona insubria, cortando las líneas telefónicas que el enemigo había establecido entre Yebul Udía y Achab.

Sin más novedad en las dos zonas del Protectorado."

CAUTIVOS FUGADOS

Mellia. — A bordo del vapor "Hullera" han llegado a la plaza cinco soldados que estaban prisioneros de Abd-el-Krim desde el año 1924 en un campamento rebelde.

Con los cautivos heridos Manuel Rodríguez y Vicente Roca, de Cazadores de Chelina; Manuel Palos, del regimiento de las Navas; Manuel González Cordero y otro apellidado Casado, del regimiento de Artillería.

Los prisioneros estaban ocupados en obras de fortificación y vigilados tan estrechamente, que durante un año han visto frascados todos sus intentos de fuga.

Se escaparon en la noche del día 5 y el trayecto, peligroso, lo han recorrido en dos noches y un día.

Cuando ya han tenido que alimentarse con hierbas. Los dos últimos no han tenido la contienda debida y habiendo comido demasiadas hierbas han llegado a ponerse verdaderamente enfermos.

En las últimas horas de la noche hacían ellos mismos profundos hoyos donde se ocultaban, embriándose con ramaje a fin de que no los descubrieran. En los primeros momentos de la fuga fueron tiroteados por los centinelas de Abd-el-Krim.

Con mil apuros y privaciones, ya extenuados, pudieron llegar a la Rocosa, del sector de Axilr, donde fueron recibidos por los compañeros.

Los rebeldes se enteraron de la fuga a poca de efectuada ésta, por la delación de un cautivo alemán, que no habiéndose atrevido a emprender la fuga, se pesar de tenerla atrevida, se convirtió en delator.

Cuando los evadidos que Abd-el-Krim se muestra verdaderamente inquieto, sin detenerse más que brevemente en cada punto. Constantemente se registran deserciones.

Los familiares de Abd-el-Krim se encuentran en un lugar llamado Layib, en el cual los soldados están construyendo casas para alojar cómodamente a toda la familia del cabecilla.

Los soldados trabajan en estas obras y otras de fortificación y los jefes, sargentos y cabos se ocupan de tratar de los presos por el batallón.

Abd-el-Krim no tiene cañones en Tardit. Todos los que posee se encuentran frente al Cabo Mellia. Tiene prisionero a un caudillo, llamado Hameko.

"El Pajarito" se dedica exclusivamente a acompañar a su jefe en los constantes viajes que realiza a tratar de los presos por el batallón.

Su actitud es inamovible. Se muestra verdaderamente decidido y pesimista.

Finalmente, cuentan los evadidos que escapan en todas las posiciones del pan, el azúcar y otros artículos de primera necesidad.

En suma la situación es muy mala en el campamento enemigo.

EL BAILE DE RIQUELME

Larache. — Por haber marcado el general Riquelme a la Península, se ha encargado de los asuntos del servicio en la zona el coronel López Gómez.

LA SUMISION DE LOS BENI MADAN

Tetán. — Hoy efectuaron acto de sumisión los representantes de las tribus de Beni Madan, de la cabila de Beni Hamad.

La sumisión fué prestada ante el Jefe, Gran Visir y ministros; y los moros sacrificaron un toro ante el palacio de Beni Meduar, dirigiéndoles la palabra el Jefe y excitándoles a ser fieles al Maghreb.

PRISION REFUSA EN EL FRENTE FRANCÉS

Larache. — En el frente francés comienza a notarse una mayor presión rífla por la parte del sector de Trafant.

Charlas Beethovenianas

Contestado a muchas de las personas que nos han pedido noticias respecto a la celebración de estas sesiones de arte, que, conforme anunciadas días pasados, va a dar nuestro querido colaborador "Luz de Mendi", debemos manifestar que tendrán lugar en el salón teatro del Gran Casino, y que es muy posible comencen el miércoles próximo. Las invitaciones se han empezado a repartirse y serán personales, por tarjetas que la entrada serán exigidas en cada uno de los días.

Los distinguidos elementos artísticos que han de tomar parte preparan su labor con gran entusiasmo; y todo hace esperar que, como siempre, estas charlas serán el punto de reunión de la buena sociedad donostiarra.

Se efectuarán sonatas para piano, piano y violín, tríos, cuartetos, el séptimo, numerosos lieder que serán interpretados por bellas escritoras de la aristocracia donostiarra, cuyos nombres daremos a conocer próximamente, así como una buena colección de las más notables composiciones del sublime genio